



学校報

笑顔と挑戦

井川義務教育学校
第 5 号

令和 6 年 7 月 2 5 日

校訓 青雲大志

ともに学び、挑み続ける児童生徒の育成

安全管理されていない場所での遊泳は 命を危険にさらすに等しい

市郡中学校総合体育大会が終わり、ほっと一息ついた6月20日（木）、秋田さきがけ新聞の「北斗星」に、次のような記事が掲載されました。

競泳の花形種目とされる100m自由形では、トップ選手の記録は50秒を切る。秒速2m超で泳いでいる計算になる。海岸に打ち寄せた波が沖に戻る際に起こる強い流れ「離岸流」も秒速2mに達することがあるとされる。この流れに逆らって岸に戻ることは難しい。無理にあらがえば体力を消耗して溺れる原因になる。岸と平行に泳いで流れから抜け出すことや、落ちていて浮くのに専念するなどが対処法になる。怖いのは離岸流だけではない。浮き輪に当たる風や波の力によって遠くの沖まで運ばれてしまうこともある。人を海底にまでたたきつけるような激しい波も時折発生する。海には様々な危険が潜む。その前で人間は非力だ。

まだ海開き前のおととい、潟上市の中学生5人が市内の海岸で遊泳中に岸に戻れなくなり、救助される事故があった。生徒7人で浮き輪を使って泳いでいたという。波や風の影響で沖に流されたとみられる。うち2人が自力で戻り、近くにいた釣り人を通じて110番した。一步間違っていれば、と考える。無事でよかった。本人たちはもちろん、関係者もどれほど肝を冷やしただろう。

暑い日が続いている。海や川で遊びたくなる子どもの気持ちは分かる。事故を受けて県教育庁がきのう、市町村教育委員会などに注意を促す通知を出した。**安全管理されていない場所での遊泳は命を危険にさらすに等しい。**学校や家庭で、水の事故防止を早めに呼びかけることを徹底したい。
(※下線強調は堀川)

記事に「安全管理されていない場所」とありますが、安全管理されている場所は、海開きをしている海水浴場のことです。残念ながら、お天気のよい日に、海岸沿いに車を走らせると、海水浴場ではない場所で遊んでいる若い人を見かけることがあります。時には家族連れで水遊びをしていることもあるようですが、私たちは大人として、遊泳禁止の場所は危険であるからルールで定めているのであり、ルールには理由があるということと、やってはいけないことはやってはいけないのだということを子どもたちにきちんと教える責任があるのではないのでしょうか。毎年、何人もの人が水難事故で命を失っています。この記事の生徒たちは幸運にも救助されましたが、何かちょっとしたことで最悪の事態となってもおかしくなかったと思います。事故を回避するための指導は学校でも行います。しかし、放課後や土日、長期休業中などの学校管理下外の子どもの行動は、学校だけで全てを把握して安全を確保することは難しいのです。ぜひ保護者や地域の皆様のご協力をお願いしたいと思います。

本校も、明日から待ちに待った夏休みです。学校では「自分の命は自分で守る」ために、「交通事故、火や水の事故から身を守るには、どのような行動をするべきか」、「不審者や犯罪被害から身を守るには、どのような注意・行動をするべきか」、「健康で病気にならないために、どのような生活をするべきか」について考えさせ、指導をしました。どうぞ各家庭においても、水難事故や交通事故、犯罪等に巻き込まれないための具体的なルール・マナーについて話し合ってくださいと思います。夏休み明け、子どもたち全員が元気に登校できることを願っています。

学校祭 9月7日(土)

ご家族のみなさん、地域のみなさん どうぞおいでください!

夏季休業明けの9月7日(土)に、「青春と一瞬」のテーマを掲げ、学校祭が行われます。今年度も、前中期生が縦割り班、後期生が各学年で、来訪者をそれぞれ楽しませる企画を準備しています。また、合唱コンクールや英語発表、吹奏楽部演奏やアトラクションなども実施されますが、日程が昨年度までと少し違っていますので、ご確認いただければと思います。

昨年度、子どもたちは初めて保護者や地域のみなさんをもてなすという経験をしました。うまくできたことも、反省点もあったと思います。今年はずっと来訪者に楽しんでもらえるよう、きっと工夫を重ねていることと思います。どうぞ、地域の方々と一緒にご来校いただき、子どもたちのお祭りを一緒に楽しんでいただければ幸いです。

学校祭の主な日程

- 〔第1部〕 8:40～ 開 祭 式 (体育館)
9:05～ 英語弁論 (体育館)
9:30～ 縦割り班企画 (前中期)、学年企画 (後期)
※子どもたちの企画した出店で自由にお楽しみください。
- 〔第2部〕 11:30～ 合唱コンクール
- 〔昼の部〕 11:50～12:55
- 〔第3部〕 13:00～ 吹奏楽部演奏、アトラクション (体育館)
- 〔閉祭式〕 14:45～15:30

全県総合体育大会 成績

【女子バスケットボール】

- 1 回戦敗退
井川・五城目 1 - 45 - 64 秋大附

【男子卓球 (個人)】

- 2 回戦敗退 ※※※※ (9 年)

【女子卓球 (団体)】

- 予選リーグ 0 勝 2 敗 敗退
井川 1 - 3 大館東
井川 0 - 3 秋田西

【女子卓球 (個人)】

- 2 回戦敗退 ※※※※ (8 年)
- 3 回戦敗退 ※※※※ (7 年)

【男子柔道 (個人)】

- 2 回戦敗退 90kg級 ※※※※ (9 年)
- 2 回戦敗退 81kg級 ※※※※ (7 年)
- 2 回戦敗退 73kg級 ※※※※ (9 年)
- 2 回戦敗退 55kg級 ※※※※ (9 年)

吹奏楽コンクール中央地区大会

7月7日に吹奏楽部が「第66回秋田県吹奏楽コンクール中央地区大会」に出場しました。学校行事の入退場や中体連の応援演奏など、誰かを支える役割を担うことの多い吹奏楽部ですが、いよいよ自分たちが主役としてのコンクール出場でした。

部員全員の気持ちが一つにまとまり、演奏が終わった瞬間にざわっと鳥肌が立つような素晴らしいパフォーマンスでした。結果は見事に金賞でした。全県コンクール大会は、7月27日にあきた芸術劇場ミルハスで行われます。



由利本荘市文化交流館カダレの会場

保護司会より記念品贈呈



7月1日、今年も「社会を明るくする運動」井川町推進委員会から、保護司や更生保護女性会の皆様が来校し、高校受験を控えている9年生を激励する意味を込めて、ラインマーカーペンをプレゼントしてくださいました。

生徒を代表して児童生徒会長の※※※※さんが、いつも、温かく自分たちを見守ってくださっていることに対する感謝の気持ちを伝えました。

スクールガードリーダーの※※※※さん 長い間お世話になりました!



※※※※さん



※※※※さん

7月1日に、これまで長い間、スクールガードリーダーとして本校のお世話をしてくださっていた※※※※さんが退任し、※※※※さんが新たに任命されました。

※※※※さんは、スクールガードリーダーの役割は退きますが、健全育成少年サポートチーム「井川さくら」のメンバーとして、これからも子どもたちの登下校の安全に尽力してくださいます。また、※※※※さんもサポートチーム「井川さくら」のメンバーですので、学校にもよく顔を出してくださいます。今後は、スクールガードリーダーとしてもお世話になることとなります。どうぞよろしくお願いいたします。

宿泊体験学習 (6年)



7月11～12日に、6年生の宿泊体験学習が行われました。あきた白神体験センターに宿泊し、ピザやそば作りに挑戦したり、カーリングをシーズンオフに楽しむために生まれたユニカールで友達との絆を深めたり、留山散策やシーカヤックで自然に親しむ体験をしたりしました。

このような学校行事は、集団での活動を通してきまりや公衆道徳を守る大切さに気付く貴重な機会です。個人旅行とは違いますので、様々な制約はありますが、自分以外の人のことも考えて行動することで、集団全体が楽しく活動することができ、結果的に連帯感や所属感を高めることにつながります。

子どもたちには、宿泊体験学習や修学旅行などの学校行事を通して、様々な非日常的な体験に加えて、集団行動・活動を円滑に行うために、自分は適切な行動や言葉掛けをしていたのか、今後はどうしていくべきなのかなど、日常生活の向上に向けた振り返りをしっかり行ってほしいと考えています。

